

Un interview rassurant de Frédéric ROUVILLOIS. –

Il se trouve que dans la politesse elle-même, il y a quelque chose qui relève nécessairement de la nostalgie parce que celle-ci nous renvoie à des us et des coutumes qui sont ceux de notre enfance, de notre jeunesse, certains qui se sont accentués, d'autres qui ont été effacés par le temps. Parler de politesse, c'est aussi parler de toute une tradition qui se trouve derrière nous et d'où nous viennent nos codes de politesse. Il y a une forme de douceur et de tendresse dans la politesse

L'homme poli de l'époque d'Aristote, de Cicéron ou de Saint-Augustin ressemble au fond à l'homme poli de l'époque de Louis XV ou à l'homme poli de l'époque de François Hollande. La géographie et l'histoire nous enseignent le caractère à la fois éternel et universel de la politesse, la permanence de sa nécessité, même si ses formes évoluent. Alors, elle peut être plus ou moins sophistiquée, chatoyante, complexe, byzantine, sincère, mais elle est toujours là. Comme le langage, elle est un des éléments fondamentaux des rapports sociaux, un élément sans lequel ceux-ci seraient assez rapidement condamnés à dérailler.

La politesse connaît des hauts et des bas, mais il faut constater que l'on est plutôt dans un haut relativement à la période des années 1960 ou 1970 quand celle-ci était considérée comme ringarde, archaïque, périmée, bourgeoise, bref, réservée aux lecteurs du Figaro (rires...). Les choses ont changé positivement à partir de la fin des années 1980 et du début des années 1990. On a assisté à une espèce de renversement, qui est lié à mon sens à l'émergence de l'univers de la crise. Il y a sans doute un rapport entre la crise économique et sociale, la montée du chômage, le sentiment que la vie devient plus difficile, le sentiment que l'on a quitté les Trente glorieuses et la prise de conscience de l'utilité de la politesse. Quand tout va bien, la politesse est juste la cerise sur le gâteau. Les gestes quotidiens de la politesse deviennent le liant de ce fameux vivre ensemble.

[Le Figaro Vox](#)

Programme du Mois de novembre

| Date | Heure | Lieu | Sujet | Obs |
|--------|-------|--------------------------|--|---------------|
| 06 nov | 19 h | Apéritif au siège | "Le rêve de Jo" Joëlle et Jean Paul Rastetter | COMITE |
| 13 nov | 19 h | Apéritif au siège |  Alsace – Cardio : prévention et soutien par Pierre VIRTEL | |
| 20 nov | 19h30 | repas avec conjoint | DÉSIR D'EVEREST par François MATTER  | |
| 25 nov | | Carrefour Illzach |  Collecte Banque alimentaire  | |
| 27 nov | 19 h | Apéritif au siège |  Histoire du Canada Joannes GRENET  | |
| 4 déc | 19h30 | repas avec conjoint |  VISITE DU GOUVERNEUR  | COMITE |

Activités du mois écoulé

1^{er} oct : « Un Beethoven souverain fait souffler une dernière fois le vent de la jeunesse sur sa production symphonique et le maître Gustav Mahler trouve dans l'exotisme chinois de poignants accents humains, intimes et planétaires ». Tel est le concert qu'a offert, sous la direction de Patrick DAVIN l'Orchestre Symphonique de Mulhouse à l'Interclubs.



2 oct : L'Assemblée Générale s'est déroulée selon le fil rouge tracé par le diaporama créé par Hubert. Jean –Luc a retracé pas à pas son année. André, pour son dernier mandat de trésorier, a exposé le détail des entrées/sorties et Hubert a fait le bilan du patrimoine du Club. Quitus a été donné au trésorier à l'unanimité et le bureau actuel a été confirmé. Le diaporama de Hubert peut être consulté sur le site du Club, [dans la rubrique « Dossiers »](#) après s'être identifié.

Pour clore cette importante réunion, André nous a offert le Champagne pour boire à la santé de sa fille qui s'est mariée une semaine auparavant. Nous avons donc levé nos verres pour féliciter Christine et André et formulé des vœux de bonheur pour les jeunes mariés.

9 oct : Mme WANTZ nous a présenté, avec beaucoup de conviction et d'émotion, l'association SURSO (Service d'Urgence Sociale) qui est le deuxième bénéficiaire des fonds récoltés lors du Concert de l'Interclubs. Cette association offre, à ceux qui y font appel, un lieu unique, une réponse immédiate et temporaire à toute personne en situation d'urgence sociale. Ces actions se font grâce à des partenariats pour gérer l'accueil, l'orientation et le suivi des personnes de tous âges, toutes religions en difficultés sociales pour éviter une exclusion sociale définitive. Elle est située allée Glück à Mulhouse.



16 oct : Gérard STUDER est venu de Strasbourg nous expliquer le [Système Shelterbox](#) et en plus d'un exposé

clair et précis, une tente Shelterbox a pu être montée dans la salle du repas grâce à la compréhension de la direction de l'hôtel et la participation de quelques rotariens. Les tentes sont apportées sur les lieux de catastrophes comme le tsunami de Thaïlande en 2004 ou des tremblements de terre en Italie. Le contenu de la boîte change avec le temps et peut être adapté à des circonstances particulières du lieu d'intervention. Notre club a déjà envoyé six boîtes et le District a longtemps été en tête des Districts français pourvoyeurs. L'idée du Président est que chaque membre offre une boîte (750€ avant CERFA) au cours de sa vie rotarienne. L'idée en a séduit plus d'un.



23 oct :



Sans rien oublier (ou presque) Marlies nous retrace son parcours. de la petite bavaroise élevée dans la vaste maison familiale, puis sous prétexte d'être secrétaire multilingue, elle est parachutée en France par Ehrhart et Leimer. Débuts difficiles dans cette entreprise qu'elle ne quittera plus, mais qu'elle développera à Mulhouse grâce à sa ténacité et à son savoir-faire bien connus et utilisés au Rotary. Sa participation aux activités du Club est très appréciée, mais Marlies se réalise aussi dans les compétitions de danse de salon où elle engrange des titres mondiaux avec Jean-Pierre.

30 oct : Un Stammtisch très fréquenté et des présents revus avec plaisir : Frédéric Hassler et Michel Girodeau. Les événements récents ont été discutés et les mises au point nécessaires ont été faites. Le programme a aussi, bien sûr été révisé.

Nouvelles brèves :

Retrouvez le Club sur son site à l'adresse <http://rotary-mulhouseurope.org/>

Coordination : Georges Payeur

Tél. : 03 89 44 06 84

Email : mulhouseurope@rotary-d1680.

Ne pas oublier

**Sauf erreur,
il n'y a que
des non-
anniversaire
à fêter ce
mois-ci**

Réservez le

**4 décembre
pour la
visite du
Gouverneur**